

## Rosaire de Pâques

### Rosaire de Pâques

#### Début du Rosaire

Pâques est la fête la plus importante du christianisme. Elle commémore la résurrection de Jésus, que le Nouveau Testament situe le surlendemain de la Passion, c'est-à-dire

« le troisième jour ». La solennité, précédée par la Semaine sainte, commence le dimanche de Pâques.

Le mot « Pâque » vient de l'araméen *pasha*, issu de l'hébreu biblique *pesah*, qui signifie « passer au-dessus » car, selon la Bible, les juifs avaient reçu l'ordre de sacrifier un agneau indemne de toute tare et d'en badigeonner le sang sur les montants des portes afin que les puissances qui viendraient détruire les premiers nés égyptiens lors de la dixième plaie, passent au-dessus de ces portes sans s'arrêter. La Passion du Christ s'étant déroulée, selon les évangiles, durant ces célébrations, le christianisme a investi cette fête et sa symbolique, le Christ devenant l'agneau immolé pour sauver l'humanité de ses péchés.

Le jour de Pâques, tout chrétien proclame la victoire de la vie sur la mort, parce que Jésus le Messie est ressuscité de la mort afin d'être le Vivant pour toujours.

Ce rosaire sera l'occasion de nous rappeler que la résurrection n'est pas ce qui doit arriver après notre mort, mais une réalité nouvelle qui commence aujourd'hui.

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Je crois en Dieu

Notre Père

Trois je vous salue Marie

Gloire au Père

#### MYSTERES JOYEUX

Premier mystère joyeux :

#### L'ANNONCIATION

Fruit du mystère : Demandons une grande humilité

1 Pierre 1,3 : « Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ, qui, selon sa grande miséricorde, nous a régénérés, pour une espérance vivante, par la résurrection de Jésus Christ d'entre les morts. »

La résurrection est l'entrée de l'homme Jésus dans une vie nouvelle, dans le mystère du Dieu vivant. Personne avant lui n'est ainsi ressuscité et il n'y a pas, dans le dictionnaire, de mots adéquats pour parler de ce qui lui est arrivé. On dit que Dieu l'a réveillé d'entre les morts, l'a relevé, l'a justifié. On peut dire aussi que Dieu lui a donné raison, en contredisant le jugement de Caïphe qui l'avait condamné à mort au nom de la loi de Dieu.

Après sa résurrection, Jésus annonce de bonnes nouvelles : Le Ressuscité est toujours présent à sa communauté par sa parole et par la fraction du pain.

Seigneur Jésus Ressuscité, aide-nous à accueillir tes bonnes nouvelles avec un cœur ouvert.

« Levez-vous, portes éternelles, et le Roi de gloire entrera ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère joyeux :

#### LA VISITE DE MARIE A SA COUSINE ELIZABETH

Fruit du mystère : Demandons une grande charité

Actes 2,32 : « C'est ce Jésus que Dieu a ressuscité ; nous en sommes tous témoins. »

La foi en la résurrection ouvre un espace d'espérance. O mort, où est ta victoire ? O mort, tu n'es plus le dernier mot pour les hommes, mais tu es devenue un passage, l'heure de l'exode de la vie terrestre à la vie éternelle, de ce monde au règne de Dieu. Voilà ce qu'est le chant du chrétien en ce jour de Pâques. Parce que Christ est ressuscité, prémices de nous tous. Parce que la vie règne définitivement et qu'en toute créature a commencé un processus secret mais réel de rédemption, de transfiguration.

Seigneur Jésus Ressuscité, nous nous réjouissons avec Elisabeth « la stérile », de la victoire de la vie.

« Levez-vous, portes éternelles, et le Roi de gloire entrera ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère joyeux :

#### LA NAISSANCE DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'amour des pauvres et de la pauvreté, le détachement des richesses

Matthieu 17,9 : « Comme ils descendaient de la montagne, Jésus leur donna cet ordre : Ne parlez à personne de cette vision, jusqu'à ce que le Fils de l'homme soit ressuscité des morts. »

L'apôtre Paul écrivait aux Corinthiens : "Je vous ai donc transmis en premier lieu ce que j'avais moi-même reçu, à savoir que le Christ est mort pour nos péchés selon les Écritures, qu'il a été mis au tombeau, qu'il est ressuscité le troisième jour selon les Écritures" (1 Co 15, 3-4). Eh bien, non seulement, de fait, le Christ est ressuscité, mais il est "la résurrection et la vie" (Jn 11,25), et il est aussi l'espérance de notre résurrection. "Nous attendons la résurrection des morts" (21). Dans cette profession de foi retentissent les témoignages du Nouveau Testament : "Les morts ressusciteront dans le Christ" (1 Th 4,16).

Seigneur Jésus Ressuscité, grâce à ta naissance tu nous permets de renaître d'en-haut pour ne plus mourir.

« Levez-vous, portes éternelles, et le Roi de gloire entrera ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère joyeux :

LA PRESENTATION DE JESUS AU TEMPLE  
Fruit du mystère : Demandons une grande pureté

Jean 11,25 : « Jésus lui dit : Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort. »

Le cœur de la foi chrétienne se situe dans la résurrection précisément : croire l'incroyable, aimer le non-aimable, espérer contre toute espérance. Oui, la foi, l'espérance et l'amour sont possibles seulement si l'on croit à la résurrection. Alors, vraiment, notre dernier mot ne sera pas la mort ni l'enfer, mais la victoire sur la mort et sur l'enfer. La Pâque ouvre pour tous l'horizon de la vie éternelle : que cette Pâque soit une Pâque d'espérance pour tous. Vraiment pour tous !

Seigneur Jésus Ressuscité, donne-nous d'être mus par l'Esprit-Saint, comme Syméon, pour croire que tu es bien le Messie.

« Levez-vous, portes éternelles, et le Roi de gloire entrera ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère joyeux :  
LE RECOUVREMENT DE JESUS AU TEMPLE  
Fruit du mystère : Demandons la recherche de Dieu en toute chose.

Matthieu 26,32 : « Mais, après que je serai ressuscité, je vous précéderai en Galilée. »

Pour Marc, la résurrection inaugure une mise en route missionnaire vers la Galilée. Les femmes pleines de stupeur devant le silence du tombeau vide ont finalement osé parler de ce qu'elles avaient vu, lançant la communauté dans la mission.

Seigneur Jésus Ressuscité, avec tes parents tu retournes chez toi en Galilée, aide-nous à être des missionnaires dans nos Galilées respectives.

« Levez-vous, portes éternelles, et le Roi de gloire entrera ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES LUMINEUX

Premier mystère lumineux :  
LE BAPTEME DE JESUS  
Fruit du mystère : Demandons de devenir enfant de Dieu à l'exemple de Jésus

Romains 6,4 : « Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême en sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie. »

L'Évangile de Matthieu voit dans la Résurrection la fondation de l'Église. Jésus envoie ses disciples baptiser les nations "au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit", "leur apprenant à observer tout ce que je vous ai prescrit". Jésus renouvelle sa promesse d'être avec ses disciples "pour toujours jusqu'à la fin du monde"

Paul écrit que nous sommes déjà ressuscités par la foi, par le baptême. La vie nouvelle n'est pas seulement pour après-demain. Notre vie terrestre porte le signe de cette vie nouvelle, ouverte par Jésus. Au cœur même des blessures, des épreuves, des erreurs, il y a un germe de vie, une bonne semence déjà en action. Il y a un au-delà dès cette vie.

Seigneur Jésus Ressuscité, fais que tous les baptisés aient la grâce de vivre ta résurrection chaque jour.

« Qui est ce Roi de Gloire ? Le Seigneur puissant et redoutable au combat. Le Seigneur des puissances, c'est lui le Roi de gloire ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère lumineux :  
LES NOCES DE CANA  
Fruit du mystère : Demandons la confiance en Dieu

Luc 24,7 : « Il faut que le Fils de l'homme soit livré entre les mains des pécheurs, qu'il soit crucifié, et qu'il ressuscite le troisième jour. »

Pour l'Église, désormais, un printemps est proche, une saison où l'Esprit du Ressuscité se rendra plus présent que jamais, une saison où la Parole de Dieu sera moins rare. Cette saison n'autorisera pas de fugues, ni d'évasions, ni de spiritualismes, mais elle permettra de vivre la résurrection dans l'existence, dans l'histoire, dans l'aujourd'hui, de telle sorte que la foi pascale devienne efficace ici et maintenant déjà.

Seigneur Jésus Ressuscité, sois béni de nous donner ta vie en abondance, comme à Cana.

« Qui est ce Roi de Gloire ? Le Seigneur puissant et redoutable au combat. Le Seigneur des puissances, c'est lui le Roi de gloire ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère lumineux :  
L'ANNONCE DU ROYAUME ET L'APPEL A LA CONVERSION  
Fruit du mystère : Demandons la conversion du cœur

Actes 4,33 : « Les apôtres rendaient avec beaucoup de force témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus. Et une grande grâce reposait sur eux tous. »

Les quatre Évangiles sont d'accord sur l'essentiel : le rôle décisif des femmes au tombeau au matin de Pâques ; le tombeau ouvert – qui ne prouve pas la Résurrection, mais en figure, en négatif, le signe principal – ; la rencontre avec la communauté des disciples le jour de Pâques ; la reconnaissance de Jésus ressuscité ; l'envoi en mission.

Seigneur Jésus Ressuscité, aide-nous à être des apôtres de feu de ton Évangile.

« Qui est ce Roi de Gloire ? Le Seigneur puissant et redoutable au combat. Le Seigneur des puissances, c'est lui le Roi de gloire ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère lumineux :  
LA TRANSFIGURATION

## Fruit du mystère : Demandons la lumière intérieure

Actes 26,23 : « Savoir que le Christ souffrirait, et que, ressuscité le premier d'entre les morts, il annoncerait la lumière au peuple et aux nations. »

Pris entre les deux rives de l'office des ténèbres qui jouxte la mort et de la joie baptismale de la vigile pascale qui jouxte la Résurrection, nous marchons dans cette obscurité lumineuse de la foi qui n'a plus de signes, abandonnée à sa seule force qui est toute la grandeur de son union à Dieu comme le chante le cantique de l'exode avec une ferveur simple et joyeuse : "Ma force et mon chant, c'est le Seigneur : il est pour moi le salut. Il est mon Dieu, je le célèbre ; J'exalte le Dieu de mon père" (Exode 15).

Alors se fait jour en nous l'épreuve du silence et de la nuit de la foi nécessaire à notre purification intérieure et rappelant l'amertume du vinaigre et le bois purifiant de l'hysope offerts au Christ agonisant comme les prémices de ce passage de l'homme en Dieu et de son abandon sans condition.

Seigneur Jésus Ressuscité, donne-nous ta lumière qui éclaire notre nuit.

« Qui est ce Roi de Gloire ? Le Seigneur puissant et redoutable au combat. Le Seigneur des puissances, c'est lui le Roi de gloire ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère lumineux :

### L'INSTITUTION DE L'EUCCHARISTIE

Fruit du mystère : Demandons l'amour de l'Eucharistie

Marc 14, 22 : « Et tandis qu'ils mangeaient, il prit du pain, le bénit, le rompit et le leur donna en disant: «Prenez, ceci est mon corps». Puis, prenant une coupe, il rendit grâce, et la leur donna, et ils en burent tous. Et il leur dit: «Ceci est mon sang, le sang de l'alliance, qui va être répandu pour une multitude. »

Le Jeudi saint annonce la fin du Carême et l'entrée dans le mystère de Pâques. La messe du soir, à laquelle tous les chrétiens sont invités, commémore le dernier repas, la Cène, que Jésus a pris avec ses disciples au seuil de la nuit où il devait être livré. Jésus institue ce soir-là l'Eucharistie. Il annonce que sa Présence demeure vivante dans le sacrement de son Corps et de son Sang.

Ce soir-là, au cours de ce même repas, Jésus lave les pieds de ses disciples. Il s'agenouille devant chacun des douze, leur témoignant ainsi la tendresse qu'il a pour eux. Ce geste du lavement des pieds est repris durant la messe du Jeudi saint. Il signifie que nous devons tous être serviteurs des autres.

Seigneur Jésus Ressuscité, nous t'adorons, bon Pasteur qui nous conduit, par ton Eucharistie, aux rives bienheureuses après avoir traversé la mort.

« Qui est ce Roi de Gloire ? Le Seigneur puissant et redoutable au combat. Le Seigneur des puissances, c'est lui le Roi de gloire ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

## MYSTERES DOULOUREUX

Premier mystère douloureux :

### L'AGONIE DE JESUS A GETHSEMANI

Fruit du mystère : Demandons la contrition de nos péchés

Actes 2,24 : « Dieu l'a ressuscité, en le délivrant des liens de la mort, parce qu'il n'était pas possible qu'il fût retenu par elle. »

L'«agonia», qui a commencé pour Jésus au jardin des Oliviers (Lc 22,44) est une lutte (agón, en grec) qui s'est conclue par la descente aux enfers, lorsqu'il a défait de manière

définitive le diable et donc la mort et le péché. Et Jésus n'a pas vaincu seulement « sa » mort, mais « la » Mort : chante aujourd'hui la liturgie ! Or, cette dimension de lutte est essentielle pour le chrétien : toute la vie est une lutte, une guerre contre la mort qui nous habite et contre les pulsions de mort qui nous attirent.

La résurrection de Jésus est donc le sceau apposé par le Père sur la lutte du Fils, sur son agón : celui-ci, montrant qu'il avait une raison pour mourir (donner sa vie pour les autres), a montré tout à la fois qu'il existe une raison pour vivre : aimer, demeurer dans la communion. Alors le Père l'a rappelé des morts, faisant de lui le Seigneur pour toujours.

Seigneur Jésus Ressuscité, donne-nous ta force pour que nous soyons victorieux dans nos combats contre le mal.

« Le Christ est ressuscité des morts, par la mort, il a terrassé la mort ; à ceux qui sont dans les tombeaux il a fait don de la vie. »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère douloureux :

### LA FLAGELLATION

Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos sensualités et la mortification

Romains 7,4 : « De même, mes frères, vous aussi vous avez été, par le corps de Christ, mis à mort en ce qui concerne la loi, pour que vous apparteniez à un autre, à celui qui est ressuscité des morts, afin que nous portions des fruits pour Dieu. »

Au cours du vendredi, Jésus est jugé par Pilate et condamné au supplice de la croix. Il est flagellé et crucifié entre deux brigands. Ce jour-là, les chrétiens assistent à un office pendant lequel ils font mémoire de cette mort en laquelle ils voient le salut du monde. Jésus offre sa vie. Par sa mort, il s'associe aux souffrances des hommes. Ce jour-là, les chrétiens observent un temps de jeûne et d'abstinence. C'est un jour de recueillement et de prière.

Seigneur Jésus Ressuscité, fais-nous accueillir ta vie aujourd'hui. Que chaque jour nous ressuscitions un peu plus.

« Le Christ est ressuscité des morts, par la mort, il a terrassé la mort ; à ceux qui sont dans les tombeaux il a fait don de la vie. »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère douloureux :

### LE COURONNEMENT D'EPINES

Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos vanités et de nos mauvais désirs

Actes 3,15 : « Vous avez fait mourir le Prince de la vie, que Dieu a ressuscité des morts ; nous en sommes témoins. »

Pendant le samedi saint, il ne se passe rien. C'est le grand silence du tombeau. C'est un jour de deuil, de solitude, de profond recueillement. Il n'y a aucune célébration. Jésus rejoint dans la mort tous les défunts passés, présents et à venir, leur apportant ainsi son salut. Le Samedi saint est ce linge étendu sur nous du deuil, du grand silence, du vide et de l'anéantissement où nous foulons notre désespoir comme la grappe pressée de la promesse d'où sortira la vie au cours de la nuit pascale. Dans l'obscurité luit déjà la lueur de Pâque.

Au cours de la Vigile pascale du samedi soir, les chrétiens célèbrent la résurrection du Christ. C'est une grande célébration durant laquelle on lit les textes de la Bible qui retracent l'histoire de l'Alliance de Dieu avec les hommes. C'est aussi durant cette nuit que sont célébrés les baptêmes des catéchumènes. Jésus est le premier homme à passer de la mort à la vie. Il inaugure une nouvelle vie.

"Ne cherchez pas parmi les morts celui qui est vivant" : la parole de l'ange devant le tombeau vide retentit durant tout le temps pascal jusqu'à la Pentecôte. Le dimanche de Pâques est la plus grande fête chrétienne. Croire, c'est croire en la résurrection de Jésus.

Seigneur Jésus Ressuscité, aide-nous à ne plus te chercher parmi les morts car tu es vivant.

« Le Christ est ressuscité des morts, par la mort, il a terrassé la mort ; à ceux qui sont dans les tombeaux il a fait don de la vie. »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère douloureux :

LE PORTEMENT DE CROIX

Fruit du mystère : Demandons le courage dans les épreuves

Actes 4,10 : « Sachez-le tous, et que tout le peuple d'Israël le sache ! C'est par le nom de Jésus Christ de Nazareth, que vous avez crucifié, et que Dieu a ressuscité des morts, c'est par lui que cet homme se présente en pleine santé devant vous. »

Chez Jean, le récit de la Résurrection est inséparable de celui de la Passion. D'une part, la Croix, lieu de la mort, est déjà montrée du point de vue de la gloire du Ressuscité, comme l'indique en particulier la souveraine liberté de Jésus face à Pilate. D'autre part, la Résurrection n'efface pas la Passion – le tombeau ouvert, les plaies en creux du Ressuscité sont autant de signes qui rappellent la Croix – mais elle en manifeste le sens : La puissance éblouissante du Ressuscité continue de se dire dans l'humilité des plaies creuses. La Croix n'est pas l'anéantissement du juste mais la victoire de Dieu sur toute forme de violence et de mort.

Seigneur Jésus Ressuscité, gloire et louange à toi pour l'éternité, notre Dieu d'amour.

« Le Christ est ressuscité des morts, par la mort, il a terrassé la mort ; à ceux qui sont dans les tombeaux il a fait don de la vie. »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère douloureux :

LE CRUCIFIEMENT ET LA MORT DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'Amour de Jésus et de Marie

Philippiens 3, 10-11 : « Afin de connaître Christ, et la puissance de sa résurrection, et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort, pour parvenir, si je puis, à la résurrection d'entre les morts. »

Aujourd'hui, notre Seigneur Jésus-Christ est en croix et nous sommes en fête. Oui, la croix est une fête et une célébration spirituelle. Jadis la croix désignait un châtement, maintenant elle est un objet d'honneur. Autrefois symbole de condamnation, la voici maintenant principe de salut. Car elle est pour nous la cause de biens innombrables : elle nous a délivrés de l'erreur, éclairés dans les ténèbres et réconciliés avec Dieu. Nous étions devenus pour lui des ennemis et de lointains étrangers, et elle nous a rendu son amitié et rapprochés de lui. Elle est pour nous la destruction de l'inimitié, le gage de la paix, le trésor de mille biens.

Seigneur Jésus Ressuscité, nous voulons nous aussi remettre notre vie entre les mains du Père, pour obtenir ta victoire pascale.

« Le Christ est ressuscité des morts, par la mort, il a terrassé la mort ; à ceux qui sont dans les tombeaux il a fait don de la vie. »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES GLORIEUX

Premier mystère glorieux :

LA RESURRECTION

Fruit du mystère : Demandons une grande foi

Marc 16,9 : « Jésus, étant ressuscité le matin du premier jour de la semaine, apparut d'abord à Marie de Magdala, de laquelle il avait chassé sept démons. »

Maintenant ce n'est plus le Chef qui doit s'étendre sur la croix pour se relever du tombeau; c'est son corps, l'Église, et dans ce corps c'est chacun de ses membres dont nous sommes. Cette mort avec le Christ et cette résurrection avec lui, nous donnant la vie cachée avec le Christ en Dieu qui paraîtra lorsque le Christ lui-même paraîtra, c'est là tout le mystère dont saint Paul nous dit que Dieu l'avait réservé pour ces derniers temps, les nôtres. Pour saint Paul, la vie chrétienne, vie de l'Église ou vie de chaque chrétien, est une vie avec le Christ.

Car le Christ est mort pour nous, non pas afin de nous dispenser de mourir, mais bien plutôt pour nous rendre capables de mourir efficacement : de mourir à la vie du vieil homme pour revivre à celle de l'homme nouveau qui ne meurt plus.

Là est le sens de la Pâque : elle nous enseigne que le chrétien dans l'Église doit mourir avec le Christ pour ressusciter avec lui. Et elle ne fait pas que l'enseigner, comme on montrerait du doigt quelque chose que l'on ne tient pas en son pouvoir, elle l'opère. La Pâque, c'est le Christ qui est mort et ressuscité une fois, nous faisant mourir de sa mort et nous ressuscitant à sa vie. Ainsi la Pâque n'est-elle pas une simple commémoration ; elle est la Croix et le Tombeau vide rendus présents.

Seigneur Jésus Ressuscité, nous nous réjouissons, car ta mort et ta résurrection nous montrent une voie de gloire.

« Christ est ressuscité ! En vérité, il est ressuscité ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère glorieux :

L'ASCENSION DE JESUS AU CIEL

Fruit du mystère : Demandons le détachement de la terre et le désir du ciel

1 Corinthiens 15,42 : « Ainsi en est-il de la résurrection des morts. Le corps est semé corruptible ; il ressuscite incorruptible. »

Au matin de Pâques, l'inconcevable se fait jour : la pierre n'a pas rempli son office, elle n'a pas retenu le mort. Le mort s'est relevé. La pierre est roulée. La mort est roulée par la résurrection.

La mort est roulée, mais nos yeux peinent à le voir, et nos cœurs incrédules restent figés. Les disciples au matin de Pâques ont eu le bonheur de rencontrer le Vivant. Pour nous, il ne reste que la pierre roulée comme fragile et ambigu témoignage que l'impossible n'existe pas. Avec, parfois, l'impression fugitive d'avoir rencontré le Vivant et d'avoir vu roulées des pierres que l'on disait immuables.

La mort est roulée, et pourtant subsiste la petite, dernière ennemie, qui distille le doute et les angoisses. Jésus a vaincu la mort. Vaincra-t-il notre peur ? Qui nous roulera la peur ?

Seigneur Jésus Ressuscité, aide-nous à rouler la pierre de nos incrédulités et de nos enfermements.

« Christ est ressuscité ! En vérité, il est ressuscité ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère glorieux :

LA PENTECOTE

Fruit du mystère : Demandons le zèle apostolique

Romains 1,4 : « Jésus Christ notre Seigneur est déclaré Fils de Dieu avec puissance, selon l'Esprit de sainteté, par sa résurrection d'entre les morts. »

L'amour est plus fort que la mort. C'est le mystère du matin de Pâques. Jésus ne ressuscite pas pour lui-même mais pour nous. Il veut nous entraîner dans la résurrection. Et pas seulement la résurrection des corps à la fin des temps, mais une résurrection progressive, comme une lente et patiente maturation dans notre vie quotidienne.

Nous avons à comprendre que Jésus nous invite à être des hommes et des femmes transformés. Nous avons à laisser la semence de la grâce pousser en nous pour que notre regard, notre intelligence, notre imagination, notre corps, notre affectivité soient transformés. Nous avons, peu à peu, à apprendre à regarder les autres comme Dieu les regarde.

C'est cela la foi. La plupart du temps nous regardons les autres à partir de nos blessures, de nos fragilités, de nos peurs. Notre résurrection est une transformation très lente où l'Esprit saint, progressivement, transforme notre intelligence, notre cœur pour que nous devenions pleinement des filles et des fils de Dieu.

Seigneur Jésus Ressuscité, que ton Esprit-Saint nous configure à toi, notre doux maître.

« Christ est ressuscité ! En vérité, il est ressuscité ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère glorieux :

L'ASSOMPTION DE MARIE

Fruit du mystère : Demandons une sainte mort

Luc 24,5 : « Mais ils leur dirent : Pourquoi cherchez-vous parmi les morts celui qui est

Vivant ? Il n'est pas ici mais il est ressuscité. »

La résurrection est une victoire quotidienne sur les forces de mort. L'au-delà est une réalité déjà présente, intérieure à nous-mêmes. Cette vie nouvelle du Christ ressuscité doit devenir « l'au-dedans » de notre vie quotidienne. Se convertir, c'est sans cesse passer du dehors, de l'écorce superficielle des choses au « dedans », rencontrer l'intimité de Dieu au plus intime de nous-mêmes, lui qui est la vie de notre vie.

Rencontrer le Christ de Pâques, c'est déjà re-naître, c'est s'affranchir de toutes nos servitudes. L'homme qui accueille, jour après jour son amour vivant et créateur, devient lui aussi un vivant et un créateur. Notre avenir se joue dans notre réponse à cet amour victorieux qui s'offre gratuitement à nous. C'est ce don de nous-même qui nous construit, nous structure comme homme, nous ressuscite comme fils de Dieu.

La résurrection, l'au-delà, c'est Dieu intime à nous-mêmes qui nous intériorise et nous libère du moi préfabriqué. Devenir un homme, une personne, sortir de son moi infantile, biologique, égocentrique et mortel, c'est rencontrer le Dieu vivant. Naître, c'est centrer toutes ses énergies pour aimer comme lui, faire de toute son existence un don de soi-même.

Seigneur Jésus Ressuscité, nous te louons car grâce à ta résurrection nous avons trouvé le vrai chemin, la porte du palais. Nous ne sommes plus seuls et perdus car nous avons trouvé l'Époux et nous siégeons au côté du Roi.

« Christ est ressuscité ! En vérité, il est ressuscité ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère glorieux :

LE COURONNEMENT DE LA VIERGE MARIE

Fruit du mystère : Demandons la persévérance finale

1 Corinthiens 15,21 : « Car, puisque la mort est venue par un homme, c'est aussi par un homme qu'est venue la résurrection des morts. »

La résurrection est le pivot de la foi chrétienne. Mais elle est toujours difficile à admettre, parce qu'elle fait entrer dans une nouvelle perspective : il ne s'agit plus de revivre, de retrouver la vie d'avant la mort, mais d'entrer dans une vie nouvelle dont Jésus est le premier vivant, qui nous ouvre un "passage". Croire en la résurrection de Jésus, c'est croire aussi à notre propre vie éternelle, sous une forme encore inconnue, mais en sachant que nous serons toujours nous-mêmes.

La résurrection du Christ ouvre une brèche dans nos enfermements et dans nos morts. D'ailleurs, par de "petites résurrections", nous sentons déjà, dans l'existence quotidienne, que Dieu nous sauve dès aujourd'hui. Si Jésus seul a vécu pleinement la résurrection, comme témoignent l'Évangile et l'Église, il invite tous les hommes dans ce mouvement de vie éternelle.

Seigneur Jésus Ressuscité, aide-nous à atteindre notre maturité spirituelle qui entraînera aussi notre corps. Car l'amour va aussi transfigurer notre corps, comme le tien le fut, libéré des contraintes de notre univers, sans être pour autant désincarné.

Aide-nous à atteindre cet accomplissement, à faire ce passage, cette pâque, vers notre véritable identité : nous sommes des enfants de Dieu.

« Christ est ressuscité ! En vérité, il est ressuscité ! »

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima